

El Defensor de Valdepeñas

SEMANARIO VINICOLA, AGRICOLA, CIENTIFICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Precios de Suscripcion

3 meses	2 Pesetas.
Extranjero, 1 año	10 »
Números sueltos	0,25 »

REDACCION Y ADMINISTRACION

Escuelas, 8. VALDEPEÑAS. (Ciudad Real)

Pagos anticipados.

Condiciones de Publicacion

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
En ningun caso se devuelven los originales.
La correspondencia al Administrador.

EL BAILE

DEL CÍRCULO DE LA CONCORDIA

Una vez más se han abierto los salones del Círculo de la Concordia para dar paso á lo más selecto y elegante de la alta sociedad valdepeñera. Este Círculo, que raro es el año que no sufre alguna reforma, ha decorado su salón principal, y á su inauguración se debe el espectáculo que en estos caracteres ofrecemos á nuestros lectores.

Serían las diez y media de la noche del día 5 de los corrientes, cuando haciendonos paso por entre la multitud de socios y convidados que iban de acá para allá en las salas y galerías, pudimos llegar hasta el salón de bailes; á esa hora, el ruido continuo que producen las ruedas de los coches al rodar por el empedrado, dejaba sin descanso á los vecinos menos animosos que dormitaban en las casas contiguas á la calle de Jijón. A las 11 la animación era completa y el teclado del piano, abilmente puesto en movimiento por el Sr. Pinilla (D. José), daba al aire sus primeras notas, formando armonioso contraste con el sonido débil que deja percibir el raso rielado por el trasparente encaje cuando en su tejido oprime el contorneado ser de una jóven.

Bello era el espectáculo; una araña colocada en el centro del salón, ofrecía sus luces uniéndolas á las que las damas desprendían de sus prendidos de brillantes y al par que el señoril enflorado tapiz que recubre las paredes, mustio y callando cual preso sujeto á la dura cadena, convidaba á las mamás al soláz tranquilo de su compañía, dándoles un punto de apoyo en el rojo dibán que para el descanso se destinaba; el entarimado suelo desafiaba á las jóvenes á la prueba de su dureza, diciéndoles en tono superlativo:—si vuestra vida y energía es mucha, mi resistencia es tal, que no habeis de alcanzar doblegarme con vuestro peso aunque sobre mí baileis hasta el año del juicio.

El salón de bailes del Círculo de la Concordia, en la noche de su inauguración, era un verdadero paraíso de flores donde la delicada azucena prendida con violetas y perlas daba paso al negro y aterciopelado pensamiento que una vez más rendía culto homenaje á la primavera de la vida.

Al Caballero de Gracia, que en forma de Wals se presenta ante la juventud haciendo se deslice en la alfom-

bra el más pesado pié de la humanidad, le tocó, despues de la sinfonía ser el primero que en movimiento pusiera las masas concurrentes. En este acto en que quedan paralizadas las tibias oleadas de aire que se desprenden de los abanicos de pluma y en que solo se percibe el murmullo de palabras dulces que salen de los senos palpitantes, el salón era un jardín inundado de blancas mariposas que danzan blandiendo sus encantadoras alas, perceptible solo, cuando en una noche de ventura el sueño nos imagina visiones que vienen á ser el colmo de las ideas ficticias: en las noches de baile cambia la vida, y como ha dicho un notable periodista, «en las noches de baile, parece como que cambia hasta el aspecto de las salas.»

Los rigodones, primorosamente bailados, hicieron el deleite del público espectador y fué acogida su terminación con una nutrida salva de aplausos.

A continuación hacemos una lista de las concurrentes esperando nos dispensen si una omisión involuntaria nos pone en el caso de una falta de atención.

De blanco, dando envidia á la nieve, con prendidos de flores que hacían resaltar su belleza, la señorita Aguilera (Concha). De traje azul rielado con encaje blanco la de Caminero (Lola); y de un traje tricolor haciendo contrastar su sencillez con su hermosura, su hermana María. De terciopelo negro, dando severidad á su porte la larga cola que arrastraba, la señora de Bermejo y Fraile (D. Eugenio). Como salida de una vaporosa nube de tul blanco con prendidos de flores diciéndo á la nieve de su traje tambien es bella la puesta del sol, María Belmonte; de negro con golpes de azabache su mamá Doña Clotilde Anca. Blanco y con lazos negros Luz Palacios y de negro con lazos rojos su hermana Luisa. Color crema, con señoril aspecto, elegantes y primorosamente vestidas las hermanas Recuero, (Sexta y Sara) y de perla y azul, María.

De azul con trasparente de encaje blanco, la bella y distinguida señorita Petra Lopez Córdoba. De gris, Osorio (Amparo); y de morado y negro su hermana Pilar. Distintiva con un traje negro la señora de Ruiz (Don Bráulio), y de café, su hermana política Concepción. Moharé, seda, de color avellana, Tejáiro (Anita); café clare y un magnífico ramo de flores

prendidas al pecho, Córdoba (Cecilia). Con traje rosa rielado por encaje blanco, Cejudo (Cármen); y de rosa, su hermana Inés. En oscuro la señora de Sanchez (D. José) é igualmente Antonia Sanchez. Con sencillez y elegancia las dos hermanas Caminero Petra y Rosario, é igualmente su prima Consuelo Caminero. De gasa blanca con listas, Elola (María Josefa), verde y rosa, Elola (Dolores) y crema y rosa Luz: De negro con sencillez y elegancia Escobar (Isabel).

A las curo de la mañana principiaba el desfile, y entre el ruido de los coches podía percibirse los suspiros de las mamás que soñolientas y pensativas, volviendo la vista al ayer y recordando el hoy, se precipitaban en los vehiculos recogiendo en su seno su orgullo y alegría y las que en la primavera de la vida son el deleite de las sociedades.

La falta de espacio nos impide el que podamos citar á los hombres con cretándonos á decir que el sexo fuerte se encontraba constituido por todos los socios que componen la sociedad que lleva por título Círculo de la Concordia.

F.

UVAS, VINOS Y ALCOHOLES

«Investigación en el vino de la fuchsina y otros colores de anilina.—Nuevo procedimiento por el profesor D. Gabriel de la Puerta.»

El procedimiento es sencillo y exacto; de más precisión y facilidad en la ejecución que los que se recomiendan y emplean generalmente.

Se halla fundado en que el agua de cal produce la desaparición completa é inmediata del color rojo de la materia colorante del vino, adquiriendo un color verdoso sucio, mientras que la fuchsina y otros colores derivados de la hulla se alteran por dicho reactivo al pronto, permaneciendo durante algún tiempo con el color rojo propio.

Para ejecutar la operación se colocan en un tubo de ensayo ó en una campanita cinco centímetros cúbicos de vino, y se añade el doble de agua de cal, esto es diez centímetros cúbicos, mezclando los dos líquidos.

Si el vino no tiene colores de anilina, toma enseguida una coloración verdosa, formándose varios copos del mismo color, sin ninguna coloración roja; pero si tiene dichos colores artificiales, continúa por algún tiempo de color rojo, que será tanto más intenso cuanto mayor sea la materia colorante añadida.

Todavía puede obtenerse mas preci-

sión y seguridad en el ensayo. Si al líquido verdoso resultante de añadir agua de cal al vino natural se adicionan algunas gotas de ácido clorhídrico ó nítrico, reaparece el color rojo del vino, y si tiene fuchsina ú otro color de anilina, sólo aparece el color rojo correspondiente a la materia colorante del vino, y por lo tanto, más débil que antes de hacer el ensayo. Si la materia colorante es únicamente la artificial, entonces, por la adición del ácido clorhídrico ó nítrico, desaparece instantáneamente el color rojo, tomando el líquido un tinte amarillento que cada vez se decolora más.

Las reacciones no pueden ser más distintas y marcadas entre las materias colorantes procedentes de los productos de la hulla.

En los vinos artificiales, coloreados casi exclusivamente con dichas materias se descubren con la mayor facilidad, primero por la adición del agua de cal, que no hace desaparecer enseguida el color rojo, y segundo por la adición posterior de ácido clorhídrico ó nítrico, que dá lugar á la decoloración instantánea del líquido rojo.

«Peligro del empleo de la sangre en la clarificación de los vinos.»—Los vinos deben clarificarse antes de trasegarlos, para que en los nuevos depósitos no vayan materias extrañas á la composición de tales caldos.

Para esto se emplean las claras de huevo, las colas, y por fin, la sangre de los animales, que bajo multitud de fórmulas se presentan al comercio, preconizados en pomposos anuncios; todavia, para la mayor propaganda de estos ingredientes, les añaden esencias que, al disolverse en el vino, le facilitan el aroma más apropiado á su clase.

Ahora bien; según experiencias del profesor Goltier, que ha comunicado á la Academia de Ciencias de París, parece ser que estos específicos pueden llevar la tuberculosis á los bebedores cuando la sangre que sirvió de base á su composición proceda de un animal enfermo.

De La Agricultura.

LOS ÚLTIMOS INSTANTES

La acción pasa en un piso quinto: decoración; una habitación pequeña debilmente alumbrada por una lamparilla, cuatro sillas de vitoria, un catre de los ordinarios en el cual y rodeado de las personas más queridas exala los últimos suspiros un moribundo, á quien administra la extrema-unción un sacerdote.

Tal era el cuadro que presentaba la habitación donde ha muerto, el día 6 á las cuatro de la madrugada, en que fué en vida sabio y fecundo novelista Don Manuel Fernandez y Gonzalez.

Don Manuel Fernandez y Gonzalez, nació en Sevilla, en una casa de la calle

de Vizcainos, el dia 6 de Diciembre de 1821; ha muerto pues á los 66 años y un mes.

Su padre, capitán de caballería, fué encarcelado en la Alhambra el año 23 por su defensa á la causa constitucional, siendo esta la de que Fernandez y Gonzalez estudiase, hasta terminar su carrera, en la famosa ciudad morisca.

Sus primeras poesías las escribió en el año 1835. Por estos años le cojió la suerte de soldado y en el servicio militar estrenó su primer drama, *El bastardo y el Rey* que le dió la fama merecida que desde entonces gozaba.

Recorrió varias poblaciones, encontrándose como uno de tantos en el sitio de Sevilla, desde allí pasó á la inspección de Milicias provinciales y por último á la Dirección de Estado Mayor, en donde estuvo hasta el 10 de Octubre de 1847, en que con el grado de sargento primero y siendo caballero de la orden militar de San Fernando, dejó el servicio consagrándose exclusivamente á escribir y viviendo solo de su pluma.

Estuvo en París y en el año 1850, despues de contraer matrimonio con D.^a Manuela Muñoz de Padilla; se estableció en Madrid donde ha residido desde entonces.

Don Manuel Fernandez y Gonzalez que ha escrito infinidad de novelas, que han hecho furor; 15 ó 20 obras dramáticas y un sin número de artículos y poesías, ha dejado á su muerte, como único capital, seis reales á pesar del empleo que desempeñaba en el Ministerio de Fomento.

Su entierro (en la tarde del 8 del corriente) ha revestido todos los caracteres de una verdadera manifestación de duelo que en el pueblo de Madrid ha hecho á su novelista predilecto. Multitud de personas ocupaban las calles que habia de recorrer la comitiva, notándose en todos los semblantes signos de dolor y aun algunos se han visto surcados por el llanto.

Descanse en paz el que tanto nos ha distraído con sus artículos y poesías, y tanto nos ha enseñado en sus dramas y novelas.

Madrid 9 de Enero de 1888.

Licenciado Mostaza

LOCAL

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS DE ESTA VILLA.

Habiendo sido calificados por un Jurado muy competente los trabajos presentados por los alumnos en la Exposición de Dibujo industrial y natural, celebrada ultimamente en esta población, han obtenido primer premio:

- Ramón Ruiz y Sanchez
- José Muñoz y Valdelomar
- Eduardo Nuñez y Peñasco
- Manuel Delicado y Mena.

Segundo premio.

- Damian Chicharro y Martin
- Federico Alcaide y Gigante
- José Maria Cabellos
- Julian Berdejo
- Pedro Carrasco y Muñoz
- Damian Martin y Linares
- Angel Jimenez y Poveda
- Manuel Pinés y Sanches
- Dámaso Vega y Muñoz.

Tercer premio

- Julian Morales y Muñoz
- Eladio Cabellos

Vicente Ruiz y Sanchez
Juan Gomez Cornejo.

Mención honorífica.

- Pelayo Nuñez y Marqués
- Roman Prieto y Cámara
- Casildo Merlo y García
- Francisco Recuero y Medina
- Juan José Cerceda
- Miguel Lopez y Sanchez
- Justo Barrera y Arias
- Luis Sanz y Ostolaza
- José Maria Lopez
- Manuel Sanchez y Abad.

La Junta directiva de dicha escuela da un voto de gracias al Ilmo. Sr. Obispo, Prior y demás protectores generosos que contribuyen al sostenimiento de un centro de instrucción que tanto honra á este pueblo. También felicita al digno profesor Don José Arias Ramirez por el celo que despliega en la enseñanza del Dibujo y Partida doble. Por último, da mil plácemes y enhorabuena á los alumnos expositores por su laboriosidad y aplicación; esperando que todos ellos han de hacer un esfuerzo para presentar trabajos muy notables en la Exposición que tendrá lugar en Julio del presente año.

LOS EXÁMENES DE LA ESCUELA LÁICA.

La enseñanza Láica.—Sofísticos conceptos han sido vertidos y propalados contra esta enseñanza. La calumnia y el desprestigio se ha cebado en este racional método, al par que en sus administradores é inocentes administrados; tratados de impíos, herejes y judíos, con otros epítetos por el estilo, han sido los que frecuentan el Colegio Láico de esta villa; ¿por quién? todo el mundo lo sabe y no han de necesitar nuestros lectores que nosotros lo repitamos; y estas palabras tan mal sonantes en aquellos labios y en aquellos lugares, los ha divulgado esa gente ignorante y de conveniencia que aún cree en las rancias doctrinas de la resurrección de la carne.

Láico, ¿Sabeis, pobres gentes, lo que esta palabra significa? Laós palabra griega, que en español quiere decir pueblo: del adjetivo Láicós se forma el adjetivo castellano Láico, cosa del pueblo, para el pueblo ó por el pueblo, administra lo por el pueblo; pero de ningún modo por castas ú otra clase de privilegios. La Escuela Láica, que es la escuela del pueblo y para el pueblo, es el conjunto social racionalista, materialista, espiritista, religioso, pactista, posibilista, etc., que todos unidos por una ley civil, dejan á cada colectividad é individuo en completa libertad de fuero interno para sus opiniones, criterio y credo.

Esta es la verdadera enseñanza, sola para difundir la ilustración y la ciencia, desmintiendo esos mil calificativos con que se les apellida.

Los más sanos principios de moral y los más escogidos conocimientos de diferentes ciencias son los que allí se enseñan; ¿quereis verlo? id, sin temor de que se os anatematice ó excomulgue: allí se enseña el verdadero amor; multitud de personas han presenciado los últimos exámenes verificados en el Casino Liberal, donde los alumnos dejaron muy satisfechos, orgullosos y contentos á sus padres y al público espectador. Allí llamó nuestra atención y la de los concurrentes, niños que apenas cumplen un año en el

colegio y hoy manejan con facilidad los varios idiomas que se les enseña como así mismo la pluma y el lapiz; no vamos á detenernos en minuciosos detalles; todos han dado excelentes pruebas en la abundancia de conocimientos sobre Historia de España, Geografía, Geometría, Urbanidad, Gramática, Aritmética y Francés, como también tuvimos el gusto de ver en cuadros una gran variación de mesa revuelta con caracteres de Ingles, Redondo, Gótico, Gótico Alemán, Romano, dibujo Lineal, Adorno y Paisaje: siendo notorios los que fueron regalados al Ayuntamiento, Casino Republicano, y á Paulina Calero.

Estos son los láicos, en al Escuela "Giordano Bruno," que tan abilmente dirige el profesor Don Ramón Thomás, á quién damos nuestra más entusiasta enhorabuena por su constancia y celo en el desempeño de su cometido.

NOTICIAS

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Desde 1.º de Enero se venden en todos los estancos de España tarjetas talonarias de giro para pago de las suscripciones de periódicos

Rogamos á nuestros suscriptores de fuera de Valdepeñas que, utilizando estas nuevas TARJETAS DE GIRO creadas por el Estado para facilitar los pagos de suscripciones de periódicos, se sirvan emplearlas para satisfacer sus abonos, evitándonos los quebrantos y las molestias que ocasionan los giros.

Comprando tarjetas por valor del trimestre, semestre ó año, que quieran abonar, queden remitirlas en un abierto, con el franqueo correspondiente, expresando en las tarjetas el nombre del suscriptor y la cantidad que se remite, consignándose que el pago se hará á la orden del Administrador de EL DEFENSOR DE VALDEPEÑAS.

Al descender las aguas del rio Guadalquivir, segun teleramas de Sevilla, se han encontrado en el término de Coria, 10,000 cabezas de ganado lanar que habian perecido ahogadas.

El Gobernador reunió á la Junta de Sanidad, la que acordó se procediera á la cremación de los animales.

Según un colega de San Sebastián, ya se sabe quien es el agraciado con gran parte del premio mayor de la lotería del 31 de Diciembre; ha correspondido en suerte al Sr. Lecuona, perito domiciliado en Rentería, que tiene ocho décimos y á quien su esposa recriminaba hace dias por el despilfarro cometido.

Le han caído 112,000 pesetas. Otro décimo posee un tratante en carnes y el otro un carabinero.

El dia 20 del actual se verificará el primer sorteo de la Loteria Nacional por el nuevo sistema de irradiación.

El número de billetes es de 40.000, al precio de 50 pesetas, divididos en décimos

de á 5 pesetas uno. Los premios ascenden á 4.008, importantes 1.460.000 pesetas.

Si se compara este sorteo con el que al mismo precio se acaba de celebrar, encontramos para los jugadores las siguientes ventajas:

Se repartía en premios 1.095 000 pesetas; ahora se reparten 1.460.000.

El número de premios era de 1.512, y ahora es de 4.008.

Además los premios mayores son de mucha más importancia que antes era.

Calculando con estos datos las probabilidades de la suerte son en mayor número que antes para que los billetes sean agraciados.

En Alcazar de San Juan se ha verificado hace pocos dias una importante aprehensión de tabaco de contrabando.

Facturadas en Totana (Murcia) y con dirección á Linares, se embarcaron en el ferro-carril seis seras y un cajón, declarando como mercancías tomates para conservar, y efectivamente tomates tenian las seras en su primera tanda; pero en el resto contenian tabaco picado y puro en tan gran cantidad que pasan de 260 los kilogramos aprehendidos.

La Guardia civil ha prestado este servicio apercibida del hecho por la Compañía Tabacalera, á quien se le hizo particular denuncia.

Circulan en Málaga duros falsos con el cuño de 1876 y busto de Don Alfonso XII, y se distingue de los legítimos en que el cordoncillo es más basto y el plus ultra del escudo mucho más borroso.

Han sido declarados impuros por la Aduana de Pasajes, 60 vocoyes de alcohol sueco, y dudosos otros 60.

La Academia de Ciencias ha acordado conceder un premio de 6 000 reales al autor de la mejor Memoria sobre las impurezas de los alcoholes.

En estos últimos dias se han importado por Irún grandes cantidades de alcohol con destino á Navarra, acópio que hacen los industriales y comerciantes antes de que se establezcan los nuevos arbitrios provinciales.

El señor marqués de Comillas ha contribuido con 6.000 pesetas para el centenario de Don Alvaro de Basán.

A consecuencia de las últimas nevadas, se han presentado manadas de hambrientos lobos en la aldea de Buscaló; próxima al Pirineo, en número tan considerable, que los vecinos tuvieron que refugiarse en la iglesia, desde cuya torre llevaban treinta y seis horas defendiéndose, segun dice *El Eco del Pallaresa*.

VARIEDADES.

LA FIDELIDAD

Novela original y de costumbres sociales.
POR

UN MARMITÓN.

Ella hubiese sido hermosa, si Dios no la adornara con aquella nariz chata y arremangada, aquellos ojos ribeteados que cubrian unos párpados sin pestañas,

aquellas mejillas hundidas aquellos dientes descomunales, aquellos labios de color del albrerchigo, aquel cuello hundido entre los hombros y aquellos hombros á diferente altura uno de otro. Fuera gallarda, á tener dos pies más de altura, un talle menos parecido á un tonel, un pie que no recordarse á Plauto y unos andares que no trajesen á la memoria la idea de un ébrio entregado á la locomoción.

La vió y la amó.

Declaróse el muchacho su ardiente pasión, y ella cayó desmayada en los brazos robustos del apreciable *Tira-cordeta*.

Todo le parecía poco desde aquel día á Calixto para su Serapia; cuanto dinero ganaba llevando bultos y trasladando muebles, lo invertía en regalos á Serapia,

Pero era feliz, y la felicidad, por cara que cueste, siempre resulta barata.

Un día le pidió ella ocho duros para una atención urgente.

El pobre no los tenía, pero si una capa nueva y un reloj de plata viejo, cuyos objetos empeñó por esa cantidad.

Corrió á dárselos á su amada, é inmediatamente fué á su trabajo ordinario.

Al volver la esquina de la calle tropezó de manos á boca con un Timoteo, oficial de sastrería en el mismo establecimiento en que trabajaba Serapia.

Al joven tira cordeta le dió un salto el corazón; siguió al sastrero, entró tras él en la escalerilla de Serapia. Subía de puntillas nuestro hombre, cuando oyó sobre su cabeza el ruido de un beso y la voz destemplada de la sastrera que decía:

—No me vengas con pamplinas, tunante. ¿Por qué me has de tener tan chalada? Toma los ocho duros que quieres para el reloj; ahora ves y juégatelos á las barrigas.

Al oír esto, la indignación de Calixto fué tal, que decidió matar á la infame, al

que le suplantaba y matarse después él mismo.

Fuése escapado á su casa en busca de una faca que tenía

Por el camino su enaltecida sangre se heló, y como buen filósofo, discípulo de Tomateta y de Nanea, se hizo pescador de caña para distraer sus pensamientos.

Pescó mucho, pero ya no volvió á pescar los ocho duros de Serapia.

Carta á una dama.

(LENGUAJE DE LAS FLORES.)

La otra noche en mi jardín la adelfa me dió en la frente y como el tuyo está enfrente miré, siempre con buen fin,

Tienes una blanca lila á sus pies algún tomillo, clavel blanco y amarillo junto al árbol de la tila; tulipas tienes ya tantas rodeadas de tricomanes que indican bien los desmanes que hicieron las otras plantas, en particular el trigo que tienes puesto á la puerta, es la planta por quien muerta está el alma de un mi amigo, y no sabe el pobrecillo el que ese trigo es buglosa, yedra para ser esposa que tienes en el pasillo. Tienes un álamo blanco con señal de irlo cortando pero él seguía brotando con borraja junto á un banco; en cambio la primavera la vi en todos los paseos y á pesar de tus deseos se convierte en redadera; mucho D. Diego de noche ningún D. Diego de día y mucho césped había por donde pasa tu coche; tienes una acacia rosa, una verbena y abeto, que el junquillo pide inquieto

la salicaria de esposa: yo con romaza le escucho, más el olivo que tengo á dejar bien no me avengo aunque el muerto vale mucho. Pero no me determino por que no vi clavel rojo ni camelia, ni arce flojo ni helecho, hinojo ni lino.

Dispensa que haya mirado las flores de tu jardín pues como dejo apuntando lo hice solo con buen fin.

No te enfades pobrecilla y ven á mirar el mio pues ya veras la adelfilla, conquese esta carta te envío.

CANTARES.

Con tus cartas y mis cartas hice una torre hasta el cielo; torre que era mi esperanza y que tú tiraste al suelo:

El Domingo te miré, el Lunes te pretendí, razon tienes cuando dices que es ligero obrar así.

EPIGRAMA.

Juan que ejerce Caridad es de caridad amante y asegura el muy tunante que un tiempo de dar es dar. Por esto da con bondad de dar al pobre lecciones ejerciendo sus funciones de noche con caridad.

Asalla Merol.

MERCADOS.

Vinos de embarque añejados, (arb) de 15 á 19 rs
Vino tinto de clase superior, « de 11 á 13 rs.
Vinos blancos, buenos. . . « de 9 á 11 rs.
Vinos tintos, clase buena . . « de 8 á 11 rs.
Aguardiente de vino. de 23° . « de 40 á 45 rs.
Idem de cascás de 28° . . . « de 29 á 30 rs.

ANUNCIOS

Muy interesante

Á LOS VITI-VINICULTORES

Clarificante para vinos No hay otro de mejores resultados ni más económico que la GELATINA ENANTICA procedente de la acreditada casa «Lebeuf y comp.», de Paris. Con un bote de medio kilo, que vale 7'50 pesetas, hay suficiente para 25 ó 30 hectólitos.

Quita-agrio ó desacidificador de los vinos. Procedente de la misma casa, eficaz é inofensivo, Con un bote de medio kilo, que vale 5 pesetas, hay para 8 ó 10 hectólitos.

Pesa-mosto Guyot de tres escalas. Es el verdadero gnia del vinicultor, rectificado, 4 pesetas y 5 embalado estación Zaragoza.

Alambique Sallerón para averiguar la fuerza alcohólica de los vinos.— Gran modelo 50 pesetas y pequeño modelo 35. Toda clase de instrumentos para análisis de vinos y alcoholes.

Proyetas, graduadas y sin graduar de diferentes capacidades desde 250 gramos á un litro de 2 á 10 pesetas una.

Administrador de «La Revista Vinícola y de Agricultura», Danzas, 5 y 7, entresuelo, centro, Zaragoza.

CASAS.

ANCHA, 47.

Extrae muelas y raigones, quita el dolor sin extraerlas, empasta las cáries y limpia la dentadura.

Gratis á los pobres.

Tipografía de Martin Molina Navarro,

FLORA.

NOVELA DE COSTUMBRES SOCIALES

ORIGINAL

DE

D. Manuel Recuero y Medina,

1888

VALDEPEÑAS

Estab. tip. de M. Molina Navarro.
Escuelas, 8.

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

El minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo decha. Madrid, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido más de dos millones de purgas.

MAQUINARIA AGRÍCOLA, INDUSTRIAL Y VINÍCOLA

Arados, Bombas, Pulsómetros, Prensas, Filtros, Estrujadoras, Aventadoras, Mangas para filtrar y artículos para almacenes de vinos.

Especialidad en pulverizadores para combatir el Mildew y en bombas para rociar naranjos.

Tranvías para desmontes, canteras, bodegas, etc., y Ferro-carriles de via estrecha.

BASILIO MIRET

Tarragona: Rambla de San Juan, 36.—Barcelona: calle de la Princesa, 61.—Sucursales en las primeras ciudades de España.—Se remiten catálogos.

HIERRO DIALIZADO DE MOLINA

Farmacéutico, en Villanueva de Alcardete.

Es más barato y se emplea como el de Bravais en la clorosis; anemia, amenorea y en todos los casos en que están indicados los ferruginos.

Se vende en cajitas conteniendo un frasco, cuentagotas y prospecto, á 12 rs. una.—A los Sres farmacéuticos que lo soliciten se les enviarán en depósito.

Dirigirse a D. ANDRÉS MOLINA, Farmacéutico, en

VILLANUEVA DE ALCARDETE

ENOSOTERO

PARA ONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS.

Por 2 rs. hectólitro asegurados y mejorados todos los vinos

El Enosotero es el único específico que merece el nombre de «Conservador de los vinos» Obra en pequeña cantidad, es fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, y puede emplearse en todo tiempo.

La utilidad del Enosotero ha sido reconocida por todos los consumidores y por la prensa. Por esto su uso se ha generalizado por todas partes.

Para convencerse de la eficacia y bondad del Enosotero, basta poner vino del más flojo ó vino con agua en dos botellas, añadir á una de ellas el «Conservador» á razón de medio gramo escaso por litro y dejar las botellas destapadas ó algo vacías. El vino de la botella que no tiene Enosotero pronto se vuelve agrio, mientras el otro en lugar de agriarse gana mucho en calidad.

Para evitar engaño no debe admitirse ningún bote que no proceda de los

Únicos representantes en España, Sres. Alomar y Uriach, calle Mençada 25.—Barcelona.

Depósito en Tortosa: D. Enrique Carpa.

PASTILLAS PECTORALES DE MOLINA

No hay tos que no se cure ó alivie con el uso de estas pastillas.

Por SEIS reales se remiten certificadas, dirigiendo el pedido con su importe al autor

D. Andrés Molina.

EN VILLANUEVA DE ALCARDETE

LA INMEJORABLE
FABRICA DE CHOCOLATES A VAPOR.

selectos téis y cafés,

MADRID.

Despacho central: Arenal, 32, dupdo.

No necesitamos anunciar pomposamente estos chocolates que por sí solos se recomiendan. Para convencerse de que no tienen rival, pruébense una vez siquiera, cotejando, por ejemplo el nuestro de 5 rs. con otro de 6 rs. de otra casa cualquiera, y observarán que estas dos clases diferentes en precio son iguales en calidad y este resultado confirmará nuestra afirmación de que no tienen rival.

ÚNICO DEPÓSITO EN VALDEPEÑAS
Casa de D. Federico Jaldón y Compañía.—
Calle Castellanos.

C. VASCO-VALDEPENAS.

Galeras con 28 arrobas de hierro 600 plas.
Carros de Yunta, con 20 id. id. 575 «
Idem de una mula, con 15 id. id. 300 »
Artes completos con 28 id. id. 285 »
Cajillones de 13 ejlos. con maroma, 4 »
« 10 « « 3,75 »
Venta á plazos, con fiador.

FLORA.